

plus qu'un suppôt de Satan, et un ange pervers comme lui. Egarée dans ses voies, elle ne rencontre que déceptions et ne recueille que douleurs. Elle avait fait une idole de son corps, et elle le voit dépérir et tomber en ruines ; elle avait attaché son cœur aux créatures, et elle les voit s'éloigner les unes après les autres. Ainsi dépouillée, ainsi abandonnée, elle gémit et déplore ses égarements. C'est un arbre resté stérile ; c'est une terre qui n'a produit que des ronces et des épines.

Si, au contraire, entrant dans les vues de son Créateur, elle emploie ses rares facultés à l'aimer et à le faire aimer, sa vie devient comme une longue suite de triomphes et une fête continuelle. Marquant chacun de ses pas par de bonnes actions, elle attire à elle tous les cœurs, et reçoit partout sur son passage des bénédictions.